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据上游新闻报道袁近日袁河南周口市扶沟
县教体局安全办负责人袁就野老师让学生吃垃
圾冶事件回应称袁此事发生在 9月 7日袁该县
水泉学校六年级 4名学生因寝室卫生没有打
扫被野逼着冶吃垃圾遥 随后袁学生出现腹泻尧胃
部不适等症状袁 排泄物中还夹杂着垃圾遥 目
前袁 涉事老师已被检方批捕袁 学校正在整改
中袁学生身体无大碍遥 因为种种原因袁老师惩
罚学生的事情时有听闻袁 但出格到要求学生
吃垃圾地步的袁确实闻所未闻遥 真的仅仅因为
卫生没有打扫袁老师就野逼着冶学生吃垃圾钥县
教体局安全办主任表示袁 该校政教主任江老

师到寝室检查卫生袁 发现值日学生没有打扫
卫生袁一气之下讲了句野把垃圾吃了冶袁说完后
便离开寝室袁 结果该寝室 4名学生真就把垃
圾吃了遥
官方的回应袁令人稍稍舒了一口气遥 看来

江老师没有像坊间传闻的那样袁 站在寝室里
守着学生吃遥 如果是老师逼着学生当面吃下
垃圾袁那恐怕只能用野变态冶形容之袁事情的性
质就完全不一样了遥 但是袁即便老师说的只是
气话袁同样不能宽宥遥

首先袁这种所谓的野教育冶袁对学生造成了
严重的伤害遥 学生没有及时打扫卫生袁当然应

该批评教育袁但野逼着冶学生吃垃圾袁这绝不是
任何意义的教育惩戒袁而是一种虐待袁是对学
生身体与人格的双重侮辱遥 身体上的不适或
许很快就会过去袁 但心灵的创伤恐怕很难愈
合袁甚至很可能伴随学生的一生遥

其次袁野老师让学生吃垃圾冶 不只是师德
问题袁 还反映了当事学校存在严重的管理疏
漏遥 针对学生不打扫卫生袁江老师有 100种处
理方式袁但他为何偏偏用了最不应该的方法钥
江老师只是一气之下偶尔发了一次飙袁 还是
经常这样讲野气话冶袁甚至已经成为他的常态
做法钥 老师撂下一句狠话走人之后袁学生竟然

就乖乖地吃垃圾了袁如此不合常理的做法袁可
见江老师平时给孩子们心目中留下了怎样的
印象遥 如果不是对其畏惧至极袁六年级的大孩
子了袁何以不得不吃垃圾钥

作为主抓学校德育工作的政教主任袁如
果自身的工作作风如此粗暴袁何以立德树人钥
对于江老师的作风袁学校领导难道毫无察觉钥
如果明知其粗暴袁依然听之任之袁这还是教书
育人的学校吗钥 依法严肃惩处责任人之余袁有
必要好好深入调查水泉学校的整体教育环
境遥 整改的具体结果如何袁 我们不妨拭目以
待遥 渊胡欣红冤

学生被逼吃垃圾 不只是师德问题

据媒体报道 ,无锡发生高架桥侧翻
事故后,各地都加大了对超载车辆的整
治力度 , 货车超载现象明显得到了遏
制遥 与此同时 ,一些地区的钢材运输价
格也有所上涨 ,如无锡市内短途钢材运
价就涨了一到两倍遥

应该看到 ,随着超载治理力度的加
大 , 物流企业运输成本会有所提高 ,运
输价格也会有所上涨 ,这是一种正常的
现象遥 钢材运费增加无疑会给相关企
业带来一定的经营压力 , 即便如此 ,也
不能对超载现象野心慈手软冶,绝不能因
为由此带来的野阵痛冶而对超载无限期
放纵遥

曾几何时 , 运输业流行这样一句
话,野不超载,就亏钱冶遥 之所以出现这种
情况,与我国公路运费的定价不够合理
有关遥 由于我国公路货运市场行业门
槛极低 ,技术含量不高 ,同质化竞争非
常严重遥 许多企业为了生存 ,不惜用低
于成本线的价格去争夺市场遥 而为了
弥补由此造成的损失 , 则靠超载来弥
补遥 就像报道中所指出的 ,原本只能运
一卷钢卷的货车 ,有些货车主竟要装六
七卷遥

在这种情况下 ,钢材运价当然就会
相对低一些 ,可这种低价是要社会和市
场付出代价的遥 严查超载货车 ,是维护
市场公平的举动遥 在严格的执法下 ,货
车主只能按照法律法规行事 ,运输的价
格渐渐回归应有的正常状态遥 从报道
中看 ,物流价格才上涨一两倍 ,大家就
可以按照标准载重做运输遥 实际上 ,对
于货车主来说 ,只要按照法律和市场规
律办事,不超载也能赚到钱遥 当然 ,考虑
到钢材运费涨价对市场的影响 ,相关部
门在严查超载货车的同时 ,可以继续对
物流行业实施减税降费政策 ,在物流成
本有所提高的情况下 ,让合法合规经营
的物流企业能有一个合理的盈利空
间遥总之,我们不仅要算个人盈利的野经
济账冶,还要算社会发展的野安全账冶遥相
关部门要坚定治理超载现象的决心 ,倒
逼市场净化环境 , 让违法者得不偿失 ,
让守法者安心经营遥

渊华闻冤

随着网络预约挂号的普及袁一些从前在
医院窗口排队霸占号源袁或者疯狂拨打挂号
热线的 野号贩子冶袁 转而使用订制的非法软
件袁通过攻击官方挂号平台抢号袁加价倒卖
获利遥 近期袁北京市东城区人民法院以破坏
计算机信息系统罪判处 3名野号贩子冶九个
月至一年六个月有期徒刑遥他们使用自制非
法软件袁每 3秒攻击一次野京医通冶等官方挂
号平台抢号遥 专家表示袁新型线上野号贩子冶
用非常手段抢号并炒高价格袁 破坏医疗公
平遥借助高科技手段袁对类似升级版的野号贩
子冶野黄牛党冶给予精准打击袁是摆在我们面
前的一道考题遥魔高一尺袁道高一丈遥打击互
联网领域的违法行为袁与传统的治理方式不

同袁但我们打击违法行为的信心和决心只能
加强不能削弱

事实上袁一些野号贩子冶野黄牛党冶长期利
用非法软件攻击票务平台并屡屡成功袁在网
络平台上都会留下蛛丝马迹遥一次可以侥幸
逃脱袁多次总会露出马脚遥 如果事先有技术
设计尧事中有技术手段跟踪袁事后及时固定
证据袁犯罪分子即使躲在偏远的角落袁也无
所遁形遥

公共服务平台要通过技术升级袁强化对
非法经营者的甄别和监控袁运用大数据等多
种网络手段锁定可疑电话号码或 IP 地址袁
并将其持续屏蔽袁以遏制野号贩子冶野黄牛党冶
的远程抢号尧霸座行为曰公共交易系统利用

野人脸识别冶 或改进认证验证检测手段袁让
野号贩子冶野黄牛党冶的野群狼战术冶难以得逞曰
强化法律惩戒手段袁构建起行政处罚尧刑事
处罚等多重法律防范体系袁将非法软件开发
者尧使用者绳之以法袁使其在经济上付出沉
重代价袁铲除互联网领域非法软件的野灰色
产业链冶遥 这些都是我们可以改进和突破的
地方遥

不能任由野号贩子冶野黄牛党冶借助非法
软件扰乱百姓看病挂号尧购买车票的正常秩
序遥 在高科技日新月异的当下袁升级监管技
术手段袁超前谋划尧提前预防尧及时打击袁监
管部门要积极行动袁守土有责遥

渊郭振纲冤

让市场回归公平

治理超载别怕“阵痛”

号贩子“玩科技” 监管升级迫在眉睫

据报道袁 浙江省公检法机关联合发布
叶关于办理野醉驾冶案件若干问题的会议纪
要曳袁其中明确袁醉酒后在公共停车场等公
众通行的场所挪动车位尧 接替代驾进小区
等不属野道路醉驾冶袁引发争议遥醉酒挪车不
算醉驾钥在小区醉酒驾车不算醉驾钥一些网
友表示袁 难以接受袁 但其实袁野醉驾一律入
刑冶这种说法本就不严谨袁这一野新规冶亦有
法可依遥

依据叶刑法曳和相关司法解释袁小区尧公

共停车场里本来就不属于野道路冶的范畴遥
此外袁早在 2017 年袁最高人民法院就发文
称袁并非醉酒驾驶就一律构成刑事犯罪袁对
于情节显著轻微危害不大的袁 不予定罪处
罚遥 挪车位尧接替代驾进小区等行为袁并没
有醉驾的主观恶意袁社会危害性较低袁将其
从醉驾中剥离出去袁符合上位法精神袁贯彻
了宽严相济的司法理念袁值得肯定遥

那醉酒挪车袁出事怎么办钥 必须强调的
是袁醉酒挪车不属醉驾袁只是司法解释袁并

非对醉酒开车的豁免袁更不是提倡尧默许遥
众所周知袁小区尧停车场等虽然不是公共道
路袁但仍有不可忽视的事故风险袁并且小区
内袁老人尧孩子较多袁行人防备意识相对较
弱袁 一旦发生意外就可能造成难以挽回的
后果遥 此外袁醉酒挪车不算醉驾袁并不意味
着肇事之后可以免责遥 因此袁醉酒挪车绝不
提倡遥 醉驾猛于虎袁即便有时确有需求袁也
当能免则免袁以防害人害己遥

渊夏凡冤

“醉酒挪车”非醉驾也要慎重

10月 15日上午,上海公交野咸猪手冶第
一案开庭,在地铁上连续对女性乘客伸出黑
手的被告人王某某, 被一审判处有期徒刑 6

个月,罪名是强制猥亵遥 从 8月底,上海铁路
运输检察院以涉嫌强制猥亵罪对犯罪嫌疑
人王某某批准逮捕引发舆论关注,到法院依
法判处王某某 6个月有期徒刑, 人们期待已
久的野咸猪手冶入刑终于成为了现实遥

此案中适用的罪名是强制猥亵遥根据我
国刑法第二百三十七条,野以暴力尧胁迫或者
其他方法强制猥亵他人或者侮辱妇女的,处
五年以下有期徒刑或者拘役冶遥 而且在公共
场所犯以上罪行的,属加重情节遥 根据公诉
机关对王某某在地铁上犯罪情节的具体描
述,以强制猥亵罪判处其 6个月的有期徒刑,
符合法律的相关规定遥

公交野咸猪手冶不仅损害了妇女的合法
权益,也有损法律的尊严遥 但一直以来,这种
现象却屡禁不止,甚至有愈演愈烈的趋势,根

本原因还是在于没有引起足够的重视,没有
把这种行为上升到触犯刑法足以追究刑事
责任的高度遥

事实上 ,公交野咸猪手冶绝不是一件小
事遥 有研究表明,很多在公共交通工具上骚
扰他人的人,并不是偶尔为之,而是惯犯,他
们把这种行为作为一种寻求刺激尧满足变态
心理的方式遥对这种人不是简单的批评教育
就能够改好的,只有用刑法的威慑力才能让
他们有所收敛尧心存顾忌遥公众对公交野咸猪
手冶现象一直深恶痛绝,只是苦于没有有效
遏制的办法遥 上海司法机关依法严惩公交
野咸猪手冶,体现了司法机关主动回应社会关
切的人民司法精神,同时也给这种丑恶行为
树立了司法标杆,用司法判例警示所有心怀
不轨者:手莫伸,伸手必被捉遥 渊叶泉冤

公交“咸猪手”的噩梦开始了

近几年袁有关玻璃滑道和玻璃漂流水滑
道事故的报道不时见诸报端袁例如今年 6月
5日袁在广西某风景区袁就有游客因为下滑速
度过快撞破玻璃滑道护栏袁事故导致 1人身
亡袁6人受伤遥为什么这些野网红滑道冶频频发
生游客伤亡事故呢钥 近日袁媒体的一篇报道
为我们找到了答案院国内所有玻璃滑道建设
方都不具备资质袁野网红冶其实是野黑户冶遥

从 2018年起袁 玻璃滑道和玻璃漂流水
滑道项目就在各地疯狂上马袁目前已经建设
了大大小小数百条玻璃滑道遥这些动辄长达
数公里的野网红滑道冶居然都是无资质上马袁

是什么给了建设方尧 运营方如此大的 野勇
气冶钥

巨大的利益是主因遥 野网红滑道冶在短视
频平台上颇受追捧袁关注的人多了袁自然能
够带来巨大的客流遥以山西阳泉市娘子关玻
璃漂流水滑道为例袁第一年就让景区收入翻
了三倍遥

而与巨大的利益形成鲜明对比的是监
管的滞后遥 建造一条玻璃滑道需要什么手
续钥答案院无浴建设完毕后是否需要接受审批
验收钥答案院无浴安全生产监管部门是否会监
管它钥答案院无浴媒体调查得出的这些答案不

禁让人倒吸一口凉气遥 而之所以会这样袁是
因为对于玻璃滑道袁目前相关政策和技术标
准尚不明确袁导致在管理上存在一定难度遥
处于野蛮生长状态的新型游乐项目袁又岂止
是玻璃滑道遥为了博眼球尧聚人气袁不少景区
大搞野新奇特冶院彩虹滑坡尧悬崖秋千尧玻璃
桥尧玻璃观景台噎噎这些野玩的就是心跳冶的
项目都和玻璃滑道一样存在野致命伤冶院标准
还没有袁监管待跟上遥显然袁推出完善的行业
标准袁建立规范的审批尧监管流程袁已是刻不
容缓遥只有这样袁才能为游客撑起野生命保护
伞冶遥 渊胡俊冤

“网红滑道”亟须监管


